
 
 

 

______________________________________________________________________________ 
 

 
Schwentinental, 12.12.2023 

Niederschrift Nr. 3 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur der 
Stadt Schwentinental  
am Dienstag, dem 28.11.2023 um 18.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal                  

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende:    19.26 Uhr 

Der Vorsitzende, Herr Yilmaz, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Soziales, 

Sport und Kultur, die Verwaltung, Yasmin Khodari vom Jungen Rat und die anwesenden 

Zuhörer*innen.  

Herr Yilmaz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur und stellt fest, 

dass die Einladung vom 17.11.2023 form- und fristgerecht zugegangen ist.  

Anwesend sind: 

1. Herr Yilmaz, Yavuz (Vorsitzender) 

2. Frau Bretschneider, Karolin  

3. Herrn Rautenberg, Kai 

4. Frau Sindt, Sabine 

5. Herr Olsson, Jan 

6. Frau Hill, Marianne 

7. Herr Mayer, Kay 
 

8. Herr Hoppe, Benedikt 

9. Herr Burckhardt, Ben  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

2. Herr Kemper, Dirk (stv. Amtsleitung Amt I) (bis 18:45 Uhr) 

3. Frau Rebehn, Lisa (Protokoll) 

4. Frau Khodari, Yasmin (Junger Rat) 

5. Herr Müller, Andreas 

6. 6 Zuhörer*innen 
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Herr Yilmaz stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 8 Ausschussmitglieder anwesend sind.  
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
 
 
Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 
 

 

 
1. Verpflichtung eines stellvertretenden bürgerlichen Ausschussmitglieds  
 
2. Einwohnerfragestunde 

 
3. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

vom 10.10.2023 
 

4. Mitteilungen und Anfragen (SM 228/2023) 
 

5. Junger Rat 
 
6. Assistenzhunde in der Stadt Schwentinental (SM 213/2023) 

hier: Eingabe der FDP 
 

7. Neugründung eines Seniorenbeirates in der Stadt Schwentinental (SM 183/2023) 
 

8. Nachbesetzung Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung (SM 222/2023) 
 

9. Sanierung der Duschräume unterhalb des Vereinsheims 
hier: Antrag des TSV Klausdorf (SM 230/2023) 

 
Folgende Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschlussfassung durch 
den Ausschuss voraussichtlich nicht-öffentlich beraten: 
 
10. Mitteilungen und Anfragen  

 
 
 
Zu Top 1: Verpflichtung eines stellvertretenden bürgerlichen Ausschussmitglieds 
 
Herr Yilmaz verpflichtet das stellvertretende bürgerliche Mitglied Herrn Ben Burckhardt zur 
gewissenhaften Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein. 
 
 
Zu TOP 2:  Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Fragen aus der Einwohnerschaft vor. 
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Zu TOP 3:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

vom 10.10.2023 

 

Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur   

der Stadt Schwentinental vom 10.10.2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 
Zu TOP 4:   Mitteilungen und Anfragen (SM 228/2023) 

 

Herr Evers stellt die Sachstandsmitteilung 228/2023 vor. 

Die Beschlussübersicht soll dem Ausschuss künftig halbjährlich vorgelegt werden. 

 

Frau Hill teilt mit, dass sowohl in der Uttoxeterhalle, als auch in den Schwentinehallen die 

automatische Laufzeit der Duschen sehr lang ist und bittet darum dies zu überprüfen. 

 

Frau Hill erkundigt sich nach dem gestellten Antrag des Vereins „KuKuK“. 

Herr Evers verweist auf den Hauptausschuss, für den derzeit eine Beschlussvorlage bezüglich 

dieses Themas erstellt wird. 

 

Herr Yilmaz verweist auf das Projekt „Kunsthelden“, dessen Werke derzeit im Rathaus ausgestellt 

sind. Er bittet darum, bei vergleichbaren Veranstaltungen den Eröffnungstermin im Ausschuss 

bekanntzugeben. 

Herr Yilmaz teilt außerdem mit, dass eine Entscheidung der Kommunalaufsicht des Kreises Plön 

(Frau Saggau) vorliegt, aus der hervorgeht, dass der Kreis die Einschätzung der Verwaltung 

bezüglich Herrn Luckaus Befangenheit teilt. 

 

 

 
Zu TOP 5:   Junger Rat 

 

Yasmin Khodari berichtet von der letzten Sitzung des Jungen Rates, in der u.a. Beschlüsse zu 

dem gewünschten Skatepark, sowie zu Sitzmöglichkeiten an den Schulen gefasst wurden. 

 

Herr Evers ergänzt, dass der Entwurf des Logos des Jungen Rates endgültig genehmigt wurde 

und nun vollumfänglich verwendet werden kann. Es ist geplant zeitnah die ersten Werbeartikel für 

den Jungen Rat zu beschaffen. 

Bei der letzten Sitzung des Jungen Rates wurde eine Karte mit den stadteigenen Flächen 

ausgegeben, um einen Überblick über mögliche Standorte für einen Skatepark zu gewinnen. 

 

Frau Bretschneider bittet darum, künftig die Einladungen für die offiziellen Sitzungen des Jungen 

Rates auch an die Ausschussmitglieder zu versenden. 
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Zu TOP 6:  Assistenzhunde in der Stadt Schwentinental (SM 213/2023) 

hier: Eingabe der FDP 

 

Herr Yilmaz erläutert die Eingabe, beziehungsweise den Antrag der FDP und übergibt das Wort an 

Herrn Voigt. 

Herr Voigt weist daraufhin, dass die FDP noch antragsberechtigt sei, aber aufgrund der nicht 

existenten Fraktion nicht über Anträge mit abstimmen darf. 

Anschließend erläutert Herr Voigt den Antrag. 

Es folgt eine kurze Diskussion, aus der hervorgeht, dass der Ausschuss dem Thema 

Assistenzhunde sehr positiv gegenübersteht.  

Herr Voigt überreicht Herrn Evers den „Assistenzhunde Willkommen“-Aufkleber, der nach 

Absprache mit dem Bürgermeister zeitnah an die Außentür des Rathauses angebracht werden 

soll. 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur beschließt, dass die Stadt Schwentinental zukünftig  

Assistenzhunde-freundlich werden soll. 

 

Die Umsetzung hierfür enthält folgende Schritte: 

 

1. Eine offizielle Stellungnahme, die den Terminus assistenzhundefreundlich behandelt, wird 

veröffentlicht. Mindestens eine Hund-Mensch-Gemeinschaft soll hinzugezogen werden. 

 

2. Hundeverbote in den kommunalen Hausordnungen werden mit  

„außer Assistenzhunde“ vervollständigt. 

 

3. Assistenzhund-Willkommen-Aufkleber hängen an allen kommunalen  

Eingängen. 

 

4. Personal und Besuchern werden mit bereitgestelltem Info-Material  

aufgeklärt. 

 

5. Kontakt vor Ort für mediale Anfragen und Vertrieb von Aufklebern/  

Info-Material 

 

6. Ein Pressebriefing oder eine kulturelle Veranstaltung 

 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Zu TOP 7:  Neugründung eines Seniorenbeirates in der Stadt Schwentinental (SM 

183/2023) 

 

Herr Evers stellt Sachstandsmitteilung 183/2023 vor. 

Es folgt eine kurze Diskussion, aus der hervorgeht, dass die Satzung über die Bildung eines 

Seniorenbeirates in der Stadt Schwentinental vor der Wahl angepasst und modernisiert werden 

sollte. Außerdem soll ein Austausch mit Seniorenbeiräten aus den umliegenden Gemeinden, z.B. 

Schönberg, erfolgen. 

Es ist darüber hinaus festzustellen, wie lange die derzeitige Amtszeit des aktuellen 

Seniorenbeauftragten noch anhält und wie viele Jahre die Wahlperiode generell beträgt. 

Auf der am 09.12.2023 stattfindenden Seniorenweihnachtsfeier soll ein erstes Stimmungsbild unter 

den Senior*innen erfasst werden.  

 

 

 

Zu TOP 8:  Nachbesetzung Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung (SM 222/2023) 

 

Herr Evers stellt die Sachstandsmitteilung 222/2023 vor. 

Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 
Zu TOP 9:  Sanierung der Duschräume unterhalb des Vereinsheims 

  hier: Antrag des TSV Klausdorf (SM 230/2023) 

 
Herr Evers stellt die Sachstandsmitteilung 230/2023 vor. 
Es folgt eine kurze Diskussion. 
 
Herr Yilmaz unterbricht die Sitzung um 19:11 Uhr, um dem zweiten Vorsitzenden des TSV 
Klausdorf die Möglichkeit zu geben, sich zu äußern. 
Die Sitzung wird um 19:14 Uhr wieder aufgenommen. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt mit dem Nutzer TSV Klausdorf alle Mängel zu erfassen, die nötigen 
Kosten zu ermitteln und dem Ausschuss vorzulegen. Diese Kosten sind bereits in den Haushalt 
2024 einzustellen. 
Entsprechende Verträge sind dem Ausschuss in einer separaten Vorlage zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Herr Yilmaz schließt die Sitzung um 19:26 Uhr, da es keine Mitteilungen und Anfragen im 
nichtöffentlichen Teil gibt und verabschiedet sich von den Anwesenden. 
 
 
 
 
 
                       gez. Y. Yilmaz                                gez. L. Rebehn                    

      _________________                     ______________________ 
                        Vorsitzender                                                              Protokollführerin 

 
 
 
 
 


